



丹南小学校だより

元気もいもい通信

令和6年10月4日

6号

発行：一宮市立丹陽南小学校

ホームページアドレスは、<http://www.school.city.ichinomiya.aichi.jp/~tannan-e/>

メールアドレスは、tannan-e@city.ichinomiya.aichi.jp ご意見、ご感想お待ちしております！



★★ 元気もいもい通信は、学校だよりとして子どもたちのことを伝えていきます。★★

ストップ温暖化教室(4年生) 9月10日

講師をお迎えして、ストップ温暖化教室を行いました。電気がなかった頃の暮らしと比べ、電気がある今の暮らしがとても便利であることを押さえた後、温暖化が起こる原因を教えてくださいました。温暖化が進むことで、気温の上昇だけでなく、海面の上昇、ゲリラ豪雨、台風の巨大化などの影響があることを知ると同時に、温暖化を止めるために自分たちができることをワークシートにまとめました。最後には、気候変動をSDGsの目標に照らし合わせて考えると、SDGsの13個の目標と関連があることが分かり、これからSDGsの学習を進める4年生にとって、とても興味深い話を聞かせていただきました。



芸術鑑賞 9月18日

子どもたちが楽しみにしていた芸術鑑賞が行われ、演劇人冒険舎による「ショウター一緒にサッカーやろうよ」の劇を観ました。

【劇のあらすじ】

主人公のショウタは、ゲームをするのが大好きで、みんなと一緒に遊んだり何かしたりするなんて疲れるし面倒くさい、一人の方が気楽という男の子。自分を放っておいてほしいと思うショウタが、人間のいない世界を創ってやろうとゲームを始動したら、人間が一人もいない鬼の世界にワープしてしまう。鬼の世界は、嘘つきはよいこと、親切・思いやりはいけないこと、友達なんてつくらない、誰とも仲良くしない、約束なんて破ってしまえというめっちゃくちゃな世界でした。鬼の世界でのショウタの両親が、ショウタを一人前の鬼にしようと鍛え、鬼になる試験を受けさせるが、心優しいショウタは不合格になってしまう。そんなある日、狩りにでかけたショウタの父がハブにかまれてしまう。母と必死に手当をするショウタ、そのお陰で父は一命をとりとめることができます。この家族を思うショウタの行動が両親の心を動かし、ショウタの味方となります。ショウタの行動が、乱暴で思いやりの心がなかった鬼たちの心を動かし、一人二人とショウタの味方になり、ショウタが元の世界に戻るよう、みんなで山頂に住む大鬼様をやっつけに行きます。みんなの協力もあり、鬼をやっつけたショウタは、無事に元と世界に戻ることができ、自分から「サッカーやろう」と友達を誘える男の子に成長していました。

多くの児童は、役者の細かい動きや感情を込めたせりふに吸い込まれるかのように、集中して劇を観ていました。鬼の世界のルールを守らず、弱い者を助けるショウタ、父の手当をするショウタを心の中で応援し、協力して大鬼様をやっつけることができたときには、安堵し肩の力も抜けていました。演技だけでなく、8人の役者が衣装を替え、声を替え、1人で何役もこなしていたことにも驚きました。



防犯教室(1年生) 9月18日

防犯教室では、劇を見ながら、不審者にあつた場合、どうするとよいのか考え、「いかのおすし」の約束(ついて「いか」ない、「の」らない、「お」大声でさけぶ、「す」ぐ逃げる、「し」らせる)のポイントを学びました。また、不審者かどうかは外見だけでは判断できないので、知らない人はあやしい人だと思い、十分な距離を取り、危ないと思ったらすぐ逃げる心づもりをしておくことも大切だと教えていただきました。防犯ブザーを身に付け、危険な目に合わないように、普段から意識を高めていってほしいと思います。



※紙面の都合上、今回は「なるほど・なっとく食育コーナー」はお休みしました。

秋の校外学習 9月26日

今年も天気にも恵まれた校外学習。各学年の様子をお伝えします。

【1年生】名古屋港水族館

1年生にとって初めての校外学習。朝、バスが運動場に並んでいるのを見ているだけで、楽しい気持ちがあふれていました。水族館は混雑が予想されたので、お話をきちんと聞くこと、考えて行動することの2つを約束して出かけました。水族館ではイルカショーでジャンプするイルカを応援したり、シャチの大きさにびっくりしたりして、たくさんの海の生き物を見て、感じて、学ぶことができました。感動がたくさんあったようです。友達と一緒に約束を意識して、声を掛け合いながら見学する姿に成長を感じました。



【2年生】愛知県児童総合センター

大きな施設の中は、子どもがワクワクしそうな遊具がたくさんあり、入館と同時に目がキラキラと輝いていました。今回はグループでの行動を約束事としました。子どもたちは、はぐれないように、互いに声を掛け合って遊んでいました。また、集合時間を守ろうと時計を気にする様子もあり、大変成長を感じました。



お昼は、待ちに待ったお弁当。みんな嬉しそうにお弁当を紹介してくれました。その後も、外で走り回ったり、クイズゲームをしたりと一日中、思いっきり体を動かしました。笑顔と元気いっぱいの充実した一日を過ごすことができました。校外学習に向けた準備など、ご協力ありがとうございました。

【3年生】山川醸造、長良川うかいミュージアム

山川醸造では、醤油に関するクイズに答えたり、醤油蔵を見学したりしました。高さ3m以上、2500L以上の醤油が入る大きな木桶に、みんな圧倒されていました。長良川うかいミュージアムでは、おいしいお弁当を食べた後に、この地方の伝統である鵜飼について学びました。実際の鵜舟や鵜匠さんの装束を見たり、本物のウミウを見たりすることで、これまであまり知らなかった鵜飼についてよく知ることができました。



【4年生】あいち環境学習プラザ

4年生は、総合の学習と関連のあるあいち環境学習プラザへ行きました。環境学習講座では、皆が幸せに暮らせる街について、ボードゲームを通して一人一人が考え、話し合いで更に考えを深めました。他にも分析施設の見学やタブレットを用いた展示見学をしました。SDGsについて詳しく知ることができ、充実した時間を過ごすことができました。



【5年生】トヨタ産業技術記念館、名古屋市科学館

トヨタ産業技術記念館では、はじめに、繊維機械館を見学しました。綿から糸を紡ぐ過程を実演していただき、糸ができていく様子に見入っていました。自動車館では、自動車技術の変遷や製造工程を学びました。技術の進歩に感銘を受けながら、グループで見学しました。名古屋市科学館では、音の伝わり方や水の中の空気の不思議など、科学の面白さを実感できたようです。プラネタリウムでは、星の見え方や土星の環の見え方について「夜空」を見上げながら学ぶことができました。学びの多い1日になりました。



【ひばり】名古屋港水族館、あいち環境学習プラザ（4年生）、トヨタ産業技術記念館・名古屋市科学館（5年生）

1年生と一緒に名古屋港水族館へ行きました。イルカショーではイルカがジャンプする姿に大興奮していました。ウミガメの大きさやクラゲの体のつくりに興味津々で水槽の中を眺めていました。「楽しかったね。また行きたいね。」と感想を話していました。

